

An alle Versicherte

---

## Informationsschreiben – Mai 2016: Umwandlungssatz

Sehr geehrte Damen und Herren

Eine erste Mitteilung informierte Sie im Februar dieses Jahres über die von der Kasse seit 2015 geführte Studie, um Lösungen zu einer notwendigen Anpassung des Umwandlungssatzes zu erarbeiten.

Genauere Informationen sind auf unserer Internetseite [www.pkwal.ch](http://www.pkwal.ch) unter der Rubrik „News/Umwandlungssatz“ ersichtlich. Sie finden dort vor allem auch die wichtigsten Aspekte, die die Notwendigkeit der Anpassung dieses Satzes erklären, einen Überblick der möglichen Massnahmen sowie einen Block „Fragen/Antworten“.

Im Moment ist noch nichts entschieden. Die Kasse hat einen Bericht verfasst, von dem der Staatsrat demnächst Kenntnis nehmen wird. Ein wichtiger Punkt dieses Berichts ist die Tatsache, dass der Vorstand von PKWAL gegenüber dem Staatsrat seine Bereitschaft bestätigt hat, den Umwandlungssatz anzupassen, um das langfristige Gleichgewicht der Kasse sicherzustellen.

Da PKWAL nicht allein über die Finanzierung der Leistungen entscheidet, liegt es nun am Staatsrat und gegebenenfalls später am Grossen Rat, den Finanzierungsrahmen festzulegen, gemäss dem PKWAL die Vorsorgeleistungen sicherstellen kann.

Zum heutigen Zeitpunkt der Studie möchte der Vorstand seinen Willen zu Transparenz manifestieren. Er wiederholt sein Engagement gegenüber den Versicherten und stellt sicher, dass sie zwischen der Bekanntgabe des Entscheides und dem Inkrafttreten der neuen Bestimmungen genügend Zeit haben. So kann jede Person Informationen zu ihrer persönlichen Situation einholen und falls nötig, unter Einhaltung der Kündigungsfrist gegenüber dem Arbeitgeber, Vorkehrungen treffen.

Obwohl für das Jahr 2017 keine Änderung der reglementarischen Grundlagen betreffend Senkung des Umwandlungssatzes vorgesehen ist und unsere Internetseite regelmässig aktualisierte Informationen publiziert, ist eine weitere Information für Ende Januar 2017 geplant, um jeden über den aktuellen Stand der Studie zu informieren.

Die Mitarbeiter der Kasse stehen Ihnen selbstverständlich für jegliche Fragen zu dieser Information zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüssen  
PKWAL – Die Direktion

Mai 2016